

# “LA QUE DECIDIÓ ESTAR AQUÍ SOY YO, NADIE MÁS”

**ENTREVISTA XÓCHITL GÁLVEZ RUIZ**

Senadora y aspirante a la candidatura presidencial por el Frente Amplio por México

La senadora rechaza responderle a jefes, o que un hombre sea quien la puso en la lucha por la Presidencia. **“Quien diga que me están usando es machista”, dice**

**ROSSI SOTELO**

**L**a aspirante presidencial del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, rechaza que responda a jefes varones o que un hombre sea quien la haya puesto en la lucha por la Presidencia. Quien diga que me están usando es machista o misógino, responde tajante.

Señala que en el proceso interno del frente, si gana otra persona, “no por eso me están usando, porque la que decidió estar aquí soy yo, nadie más. Hasta el día de hoy no ha nacido el hombre que me mande”, afirma.

En entrevista con EL UNIVERSAL, refiere que el Presidente hizo mal en divulgar información financiera de sus empresas, pues con ello pone en riesgo a su familia. De Vicente Fox, rechaza que sea su vocero. “Fox puede decir lo que le venga en gana, yo me deslindé de él”.

**¿Cómo llamarle, corcholata del Frente Amplio, de Claudio X. González, o de quién?**

—No, no, no, para nada, las *corcholatas* están ahí enfrente, yo soy agua fresca, no soy refresco.

**¿Quién es el jefe de Xóchitl?**

—Yo no tengo jefes, hasta el día de hoy no ha nacido quién me mande.

**El expresidente Fox fue su jefe, ¿actualmente parecía su vocero?**

—De Fox me deslindé tranquilamente y sin problema, él no es mi voz, yo tengo pensamientos propios, ideas propias, y que quede bien claro: yo llegué al gabinete de Fox por ser una mujer talentosa y trabajadora, no llegué por estar en un partido político, llegué por talento”.

**¿Quién la destapó realmente, el Presidente de México, o el bloque conservador ya había pensado en usted?**

—Este tema yo lo venía fraguando, me lo había propuesto muchísima gente en las redes, en foros, en conferencias, amigos que me decían que me lanzara, que yo puedo. Y cuando vi que los partidos iban a abrir la inscripción a los ciudadanos ví una posibilidad.

Estaba trabajando para el Gobierno de la Ciudad de México, pero cuando el presidente [López Obrador] me cierra la puerta, creo

que hubo indignación de algunos ciudadanos que sintieron que le cerraron la puerta a ellos, me doy cuenta que hay muchas personas agraviadas de lo que yo me imaginaba: enojados por el tema de las medicinas, de los refugios, de la salud, que es un desastre.

**¿Se lo heredaron al Presidente gobiernos anteriores, entre ellos el PAN?**

—Pues dicen en mi Facultad de Ingeniería que el que no da resultados da pretextos, y el Presidente es un experto en esto. Entonces, para qué quería ser Presidente si no iba a presentar una propuesta de seguridad, él sabía lo que había y ya no es pretexto de echarle la culpa al pasado. El Presidente le quitó el dinero a las policías municipales, lo tiene que reconocer, no ha tenido una estrategia clara con el tema de la Guardia Nacional. Él debería de aprender de las experiencias exitosas.

Yo no soy una mujer de pretextos, soy una ingeniera que hace las cosas y que no da pretextos. El Presidente tampoco convocó a especialistas porque él cree que lo sabe todo. En

el tema de energía hizo un desastre, en la salud tiene deshecho al país, por poner a Hugo López-Gatell, no darse cuenta de que es un fracaso en el combate, en su momento del Covid. v no lo corrió. ahí lo tiene.

**Pero llegaron a tiempo las vacunas, ¿cierto?**

—Pero es un desastre porque no se debieron morir 800 mil personas, y gracias a Marcelo Ebrard llegaron las vacunas, no por López-Gatell.



**Veo que tiene buena percepción de excanciller, Marcelo Ebrard, ¿por qué él sí?**

—Yo creo que ha sido uno de los funcionarios más eficaces de este gobierno.

**¿Cuál es la certeza de que el bloque conservador y el Frente Amplio no la estén usando, y al rato resulten con otro aspirante?**

—Quien diga que me están usando es machista o misógino, no creo eso, a lo mejor gana otra persona, pero no por eso me están usando, porque la que decidió estar aquí soy yo, nadie más. Hasta el día de hoy no ha nacido el hombre que me mande, mi papá me dijo: “qué secundaria ni qué la chingada”, y me fui a la secundaria, también me dijo que no podía irme a México porque no me apoyaría y me fui a México, mi marido me dijo que me podía mantener cuando nació mi segundo hijo y le dije que no, que quería seguir trabajando, sigo con el marido, pero aprendió a respetarme.

**Movimiento Ciudadano había mostrado simpatía por usted, ahora entrará en pláticas con Luis Donald Colosio, ¿su opinión a esto?**

—Mi aprecio, mi reconocimiento a MC, trabajo muy bien con ellos, y mi reconocimiento a Luis Donald, en su momento le dije que si él era el candidato me podía sumar y ayudarle, porque yo no me veía en ese momento en esa posición, en ese entonces me dijo que no iba, pero si cambia de opinión bienvenido.

**El presidente López Obrador tachó de “perversa” la teoría de “algunos” periodistas por haber lanzado la noticia de un “supuesto” atentado en contra de aspirantes presidenciales de la “oposición”, ¿qué piensa de esta información?**

—Es muy delicado que el Presidente haya exhibido mi información financiera, eso sí es delicado, confundir lo que es una venta con una utilidad y decir que yo tengo mil 400 millones de pesos en mi cuenta en 10 años es no entender nada, por eso entiendo cómo gobierna el país. Porque una cosa es la venta y de eso hay que quitarle el costo del equipo, que es como 60%, hay que ponerle la mano de obra, los indirectos, los insumos, los materiales para la ins-

talación, y después pagarle al Seguro Social y al Infonavit, y si te va bien, te queda un 6% o un 8%, si te va bien, (si no viene una pandemia que casi nos quiebra a todos y que quebró a cientos de empresas), y de ahí le tienes que pagar al gobierno 33%, y si ya le pagaste a éste y quiere que le pagues más, hay que dar otro 10%, o sea, te va quedando un 2% o un 3% de utilidad, y ¿en 10 años? El Presidente no tiene dimensión de lo que dijo, y él si pone en riesgo a mi familia, por eso lo denuncié penalmente, porque es injusto que haga uso de información privilegiada que se la entregó el SAT.

Y en lugar de evitar publicarla, la publicó, qué culpa tienen mis clientes, yo no me robo dinero, yo trabajo, habemos gente que sí lo trabajamos, y es responsable de hacer uso de información privilegiada y pone en riesgo a mi familia con sus declaraciones.

Y que si un atentado o un magnicidio, yo ni lo quiero pensar porque entonces no saldría a la calle, yo decidí meterme a esto y yo sé que hay riesgos.

**Riesgos, ¿de Palacio Nacional?**

—Pues que le pare con su violencia verbal, eso sí se lo pido, que empiece a ser un hombre responsable de lo que dice, porque la violencia verbal sí genera reacciones en sus bases de Morena.

**Si la oposición ataca al Presidente, ¿tiene derecho a defenderse?**

—El Presidente se defiende todos los días y ataca durísimo porque tiene un micrófono más grande, debería dejar de meterse en los procesos electorales de sus *corcholatas*. Él tendría que venir a Tijuana para resolver el problema de la inseguridad, tendría que estar trabajando en el tema de salud para que realmente lleguemos a ser como Dinamarca. Le falta todavía un año y es un desastre el tema de salud. ●



Que quede bien claro: yo llegué al gabinete de Fox por ser una mujer talentosa y trabajadora, no llegué por estar en un partido político”



[El Presidente] debería de aprender de experiencias exitosas. Yo no soy una mujer de pretextos, soy una ingeniera que hace las cosas y que no da pretextos”





ESPECIAL

